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Piriquito cobrado 
judicialmente por 
reajuste salarial
Prefeito de Aparecida garante que adequação para 
servidores será analisada com atenção aos gastos

O Sindicato dos Servidores 
Públicos de Aparecida acionou 
a Justiça contra a Prefeitura 
por conta da falta de acordo 

sobre o reajuste salarial do 
funcionalismo. A data-base da 
categoria é em março, quando 
foi feita assembleia com os 

trabalhadores. Com 5,90% refe-
rentes à reposição da inflação, 
o Sindicato pede ganho real 
para os vencimentos.  Pág.  3

Piriquito, cobrado na Justiça por demora no reajuste de servidores

Foto: Arquivo Atos

Lorena altera 
o teto para o 
vencimento 
de servidores
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A Câmara de Lorena apro-
vou na segunda-feira (15), por 
unanimidade, o projeto de lei 
que alterou os vencimentos 
de vinte categorias dos ser-
vidores municipais. Foram 
15 votos pró proposta, com 
uma abstenção, do vereador 
Elcinho Vieira Junior (PSB), 
ausente na sessão. O presiden-
te Fábio Longuinho (PSD) não 
vota. O Executivo destacou 
que o projeto visa a correção 
de distorções.

Foto: Reprodução PMG

Miguel Sampaio e Marcus Soliva durante lançamento do programa Caixa D'água Social, em Guaratinguetá

Cachoeira eleva 
vale alimentação 
em R$ 1,2 mil
no Legislativo

A Câmara de Cachoeira 
Paulista aprovou, na sessão 
desta terça-feira (16), o 
aumento do vale alimenta-
ção para os servidores do 
Legislativo. O valor passa 
de R$ 506 para R$ 1.012 a 
partir de junho. Segundo o 
presidente da Câmara, Léo 
Fênix (PSB), a Casa tem cerca 
de 38 funcionários e aumen-
tar o valor do benefício seria 
uma forma de incentivo aos 
trabalhadores.
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A Saeg (Companhia de 
Serviços de Água, Esgoto e 
Resíduos de Guaratinguetá) 
lançou na quarta-feira (17), 
na sede da Prefeitura, o pro-
grama Caixa D'água Social. A 
iniciativa consiste no forneci-
mento gratuito, à população 
que se encaixar nos requisitos 

do projeto, de um kit para a 
reservação de água. Durante 
o planejamento do programa 
foram mapeadas cerca de 4 
mil residências com a falta da 
caixa d'água no município. A 
distribuição dos kits começa 
no dia 1° de julho

Por público na baixa renda,
Saeg cria Caixa D'água Social
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O Governo de São Paulo li-
berou investimentos de R$ 69 
milhões para programa Casa 
Paulista. A verba será inves-
tida na construção de 6.257 
moradias populares na Capital 
e outros vinte municípios com 
maior incidência de áreas de 
risco. Na RMVale (Região Me-
tropolitana do Vale do Paraíba 

e Litoral Norte), Guaratinguetá 
e São José dos Campos serão 
atendidas. Na quinta-feira 
(18), o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicano) assinou 
a autorização de concessão do 
subsídio na modalidade Carta 
de Crédito Individual para as 
famílias de baixa renda.

Guará recebe verba do Estado 
para construção de 113 moradias
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Moradias entregues pelo Estado por meio do programa Casa Paulista

Foto: Reprodução GESP

A Prefeitura de Caragua-
tatuba anunciou, na última 
quarta-feira (17), que inten-
sificará as ações de combate 
a ocupações irregulares no 
município. A iniciativa tenta 
evitar a comercialização e 
locação de terrenos e imó-
veis construídos de forma 
ilegal. Em nota oficial, a 

administração do prefeito 
Aguilar Junior (sem partido) 
revelou que a equipe da 
secretaria de Urbanismo 
reforçará por toda a cidade 
a fiscalização contra ocupa-
ções indevidas em terrenos 
públicos e APPs (Áreas de 
Preservação Permanente). 

Caraguá reforça fiscalização com 
drone contra ocupações irregulares
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Melhorias em 
comunitários de 
Pinda são pauta 
de discussões

Em discussão sobre fortale-
cimento dos centros comuni-
tários de Pindamonhangaba, 
representantes da Prefeitura 
participaram de uma reunião 
na segunda-feira (15) com 
líderes de bairros. Morado-
res solicitaram melhorias na 
infraestrutura de parte dos 
espaços públicos. Conduzida 
pelo vice-prefeito Ricardo 
Piorino (PL), a reunião contou 
com a presença de lideranças 
dos 41 bairros que possuem 
centros comunitários. 
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Câmara convoca 
secretário e ex
da Educação
em Aparecida

A Câmara de Aparecida apro-
vou o requerimento do verea-
dor André Monteiro (Patriota) 
para a convocação do secretá-
rio de Educação, Nilson Gomes, 
e da ex-secretária Adriele Ro-
main. A solicitação é para que 
os dois expliquem pagamentos 
de abonos indevidos pela pasta. 
O requerimento foi feito com 
base em um documento do 
TCE que apontou pagamentos 
irregulares a servidores loca-
dos na secretaria da Educação, 
que teriam sido feitos por meio 
do abono do Fundeb no fim 
de 2021. 
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Placa de obra em Lorena que segue em finalização, contrariando TCE

Foto: Arquivo Atos

Nova Praça do
Rosário já está 
liberada para 
uso em Lorena

Após quase mais de três 
meses de obra, a Prefeitura 
de Lorena concluiu nesta 
quinta-feira (18) a reforma da 
tradicional praça Capitão-mor 
Manoel Pereira de Castro, po-
pularmente conhecida como 
Praça do Rosário. A moder-
nização do espaço público foi 
viabilizada através de uma 
parceria entre o Município e 
o Governo do Estado. 
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Cidades rebatem 
laudo do TCE 
sobre obras 
questionadas

O Tribunal de Contas do 
Estado divulgou relatório, na 
última semana, em que aponta 
o Vale do Paraíba com mais 
de cinquenta obras paradas 
ou atrasadas. Os contratos 
somam R$ 208 milhões e 
atingem 25 cidades, mas boa 
parte dos registros estão de-
satualizados.
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O Brasil não é mais o país do 
futuro?
Como voltou se não foi?
O grande problema do partido dos 
trabalhadores e o presidente Lula, 
há mais de 100 dias, não perce-
ber ou não querer perceber, a sua 
eleição é resultado de uma frente 
ampla que se formou em torno de 
sua candidatura, portanto, não é 
um governo do PT.
O governo Lula 3 está enfrentando 
dificuldades pelo simples fato de 
que não tem maioria no Congresso 
Nacional.
Uma mistura de ignorância, arro-
gância e incompetência dificultam 
as chances de sucesso das impres-
cindíveis reformas.
A posição do presidente da Câmara 
dos Deputados, “a principal refor-
ma que o Congresso Nacional pode 
defender é o não retrocesso em 
medidas aprovadas”, um grande 
entrave para o governo.
Uma luz no final do túnel, pois a 
nossa vocação ao erro e a destrui-
ção dos avanços têm marcado a 

política nos últimos anos.
A destruição do Plano Real, a Lei 
de Responsabilidade Fiscal, o 
processo de privatização, o marco 
do saneamento, a lei das estatais, a 
independência do Banco Central e 
vai por aí.
Se o Congresso Nacional está im-
buído desta tarefa, impedimento ao 
retrocesso, qual seria a alternativa 
do governo?
A pergunta que a sociedade gosta-
ria de vê-la respondida.
Além deste fato, não tem unidade 
estável no Poder Executivo.
A política no passado era hard ago-
ra é soft. A distância é de 20 anos.
O cenário é de impasses e tímidos 
avanços.
A insistência de volta ao passado, 
ou seja, o Brasil voltar, talvez, seja 
a verdadeira razão do governo.
O marco fiscal será aprovado, mas 
com uma grande parcela de desa-
grado ao governo.
O “animal político” de Lula enve-
lheceu.
A sua capacidade de transformar 
rivais em aliados, construir e re-
construir pontes, reescrever histó-
rias não é mais infalível.
O poder de encantamento de Lula 
não tem mais a força e o espan-
to de eleger uma desconhecida, 
de competência suspeita, Dilma 
Rousseff, constatada pela socieda-
de e trazer da academia e fazê-lo 
prefeito de São Paulo, Fernando 
Hadad.

O tempo passa mais rápido do que 
a gente imagina, quando nos habi-
tuamos as ações do passado, não 
estamos aprendendo nada de novo, 
acorrentados ao passado.
A solução para retardar o tempo é 
ter novas experiências, ideias, fato 
que o presidente Lula não conse-
guiu superar.
As exposições públicas de impro-
viso assustam diante das reformas 
necessárias e urgentes.
O presidente Lula está perdendo o 
seu ar de sedutor na política!
O presidente insiste em bandei-
ras ideológicas de seu partido, as 
ideias da década de 1980, a prega-
ção estatizante, a farta distribuição 
de ministérios a legendas de um 
“centrão” dividido.
A insistência do presidente em 
reformar medidas aprovadas pelo 
legislativo em um manifesto des-
respeito à decisão do parlamento. 
Em contraposição a estas atitu-
des de volta ao passado a Câmara 
aprovou um projeto de decreto 
legislativo suspendendo as alte-
rações promovidas pelo governo 
no caso do marco regulatório do 

saneamento.
Lula 3 enfrenta e enfrentará ne-
gociações mais custosas em um 
ambiente político onde deputados 
e senadores adquiriram mais poder 
na gestão anterior.
Com o “mais poder” leia-se, as 
contrapartidas na distribuição de 
cargos tornam-se urgentes, a chave 
do cofre presente.
Por outro lado, se o presidente 
insistir em discursos populistas 
em busca de aplausos fáceis e 
não se concentrar no que importa, 
as reformas, como a tributária, a 
certeza: o “animal político” não é 
mais aquele.
A volta do “Conselhão” espaço 
para recolher as demandas da 
sociedade brasileira, com 245 
membros.
A primeira experiência do “Con-
selhão” trouxe o “programa Minha 
Casa Minha Vida”, um programa 
habitacional para pessoas de classe 
econômica de renda baixa que se 
tornou um “gueto dos traficantes 
de droga.
Trouxe também o PAC – Programa 
de Aceleração do Crescimento- que 
não concluiu milhares de obras e 
foi denominado pela população 
como o programa de aceleração da 
corrupção. A Lava Jato mostrou.
O problema que nestas relações en-
tre o Poder Executivo e o Legislati-
vo a possibilidade de o parlamento 
entender como um poder paralelo.
Ver para crer!

  O cenário é de impasses 
e tímidos avanços

“O Brasil voltou”.
 Slogan do atual governo

Política a conta-gotas...

Kleber Silveira

Antonio Mineiro

Tecendo a teia
Acreditam no mercado político 

de Cruzeiro que nas preliminares 
da sucessão, Kléber Silveira está 
se mostrando tão bom articula-
dor quanto seu 
‘Dindo’ Thales 
Gabriel. Entre 
as incógnitas 
está em qual 
palanque Paulo 
Vieira estaria 
depois do ani-
versário do di-
retor do SAAE, 
com a presença marcante do in-
fluente personagem, somadas as 
declarações de afeto nas redes so-
ciais. A pergunta que fica é: “ainda 
há dúvidas sobre o destino de Paulo 
em 2024 e se Kléber sabe agregar?”

Cartada final
Não é novidade a nenhum mortal 

de Cruzeiro que o prefeito Thales 
Gabriel sempre contou com apoio 
total da Câmara – com raríssimas 
exceções. Pelo que se ouviu nas 
rodinhas dos escarnecedores, 'essa 
parceria' do prefeito com os vere-
adores virou motivo de apostas no 
mercado político. Acreditam que 
desta vez Gabriel deverá ter trabalho 
para aprovar três contas que trami-
tam nos bastidores da Casa de Leis, 
referentes ao período mais pe$ado 
de sua gestão, quando recebeu da 
ex-prefeita Ana Karin ‘um prédio 
em chamas’, quer dizer, uma Pre-
feitura terrivelmente endividada e 
sem crédito...

Confuso
Ainda sobre Cruzeiro: e Diego 

Miranda, diante das contas do pre-
feito Thales Gabriel? Se fazendo de 
abelha para tentar pegar mel nessa 
história, porém, cheio de apadrinha-
dos no poder público. Comenta-se 
que o vereador tem mais afilhados 
no pedaço que padrinhos de casa-
mento de rico. Duvida? Dá um pulo 
na secretaria de Turismo e confere!

É pegar ou largar
A especulação política de Guará 

estranhou a velocidade em que Re-
gis Yasumura abraçou o vereador 
Fabrício da Aeronáutica, que mal 
migrou da oposição para base gover-
nista – após seis anos de críticas à 
Soliva – na produção de vídeos em 
apologia às realizações da adminis-
tração. Essa semana, por exemplo, 
gravaram sobre a pavimentação 
da Coopemi e ruas do Pedregulho. 
Se não fosse Fabrício em sua fala 
mencionar de forma relâmpago 
o prefeito Marcus Soliva, algum 
desavisado poderia imaginar que o 
prefeito fosse 'o outro'. Seria esta 
mais uma tentavia de ajeitar ‘um 
vice para o vice’?

Precaução
Rolou pelos andares do Palácio 

de Vidro de Guará que o presi-
dente do SAEG, Miguel Sampaio, 
precisou se abrigar no gabinete do 
prefeito Marcus Soliva para fazer 
o lançamento do Programa Caixa 
D´Água Social’ – que proporcionará 
reservatório a moradores de renda 
mínima – sem o risco do ‘rouba 
cena’ aparecer, assumindo a pater-
nidade do evento...

Privilegiados
Embora seja um benefício aos 

efetivos, comissionados e transitó-
rios da Câmara de Cachoeira Pau-
lista, o reajuste do vale alimentação 
na ordem de R$ 1.200 por mês, pro-
posto por projeto de resolução, deu 
muito o que falar entre as famílias 
que lutam com salário mínimo na 
terra do prefeito Mineiro. Disseram 
que os vereadores – com uma exce-
ção – além de refutarem o projeto 
que impede o nepotismo no Legis-

lativo, resolveram alimentar muito 
bem os nepotistas – acrescendo mais 
de R$220 mil no orçamento de mais 
de R$ 4,2 milhões que eles têm para 
torrar neste ano.

Votos cancelados
E por falar em Cachoeira, boa 

parte dos vereadores estão temero-
sos com relação ao custeio da próxi-
ma campanha. Muitos sacaram que 
com Mineiro não terão vida fácil, 
ou seja, dinheiro; com Edson Mota 

idem, porque 
tem dois entra-
ves pela frente: a 
Justiça Eleitoral 
e Judicial Cri-
minal. Só para 
entender, dizem 
os especialistas 
que se ele tiver 
saúde eleitoral, 

poderá lhe faltar a saúde jurídica, 
ou vice e versa – com isso, a fonte 
pagadora mingua. Ah! O Torrada, 
que já pediu ‘música no Fantásti-
co’, parece que não está disposto a 
repetir o vexame, já o prefeiturável 
Aurélio da Farmácia, sem grana, 
também vai precisar de muuitos 
investidores. 'Aquele candidato’ que 
tem recurso para se autofinanciar na 
campanha talvez não se anime a en-
fiar a mão no bolso. Em resumo, sem 
a influência do poder econômico, os 
mal acostumados da Câmara podem 
dançar nas urnas...

Quase oficial
Tem gente em Lorena dando 

por certo que Marietta Bartelega 
vai embarcar no ‘bonde do Sylvi-
nho’, com destino a um provável 
segundo mandato. Quem também 
está embarcando neste ‘bonde’ é o 
ex-vereador Fabrício Ramos, que 
desembarcou do Republicanos logo 
após o Cel. Quintino 'tomar e trans-
ferir' o partido ao ex-prefeito Fabio 
Marcondes.

Dinheiro na conta
O prefeito Sylvio Ballerini pro-

pôs e a Câmara aprovou, nessa 
semana, mais um reajuste nas cate-

gorias de vários 
servidores da Pre-
feitura de Lorena. 
A moçada foi ao 
delírio em come-
moração porque 
além dos aumen-
tos decorrentes de 
todo o funciona-
lismo, Sylvinho 

promete beneficiar outros setores 
ainda este ano...

Edital de Praça
Com o início das prévias elei-

torais, o desfile de nomes e opções 
crescem na boca dos eleitores de 
Potim. Esta semana, alguns pen-
sadores da política local fizeram o 
‘jogo da velha’ a partir do nome do 
Missionário André como carta na 
manga da prefeita Erica Soler, e que 
teria, ou tem, a simpatia da família 
Angelieri, leia-se João Cascão.

Mano a mano
E pelo andar da carruagem e das 

articulações políticas em Potim, 
a presença do Missionário André 
no contexto eleitoral significa ao 
concorrente contumaz, Emerson Ta-
naka, um opositor mais ‘perigoso’. 
Ouviu-se nos bastidores da última 
sessão de Câmara que com André 
Bertulino disputando o eleitorado, 
não somente Tanaka, mas outros 
concorrentes também, devem mos-
trar ‘as cartas na mesa’. Perguntem 
ao Marcinho do Supermercado...

O grito da minoria
Como previsto, o tom crítico à 

gestão do prefeito Rômunlo Kazi-
mierz – o Rominho, já chegou em 

muitos segmentos de Piquete e ele 
sabe que a origem dessa gritaria é 
proveniente de uma minoria que 
sempre vai existir. Sem perder 
o foco, sua resposta tem sido a 
repaginação da cidade, as obras 
inauguradas, outras que estão em 
execuções e, sobretudo, o bom ní-
vel de atendimento à população no 
que tange saúde, educação, social e 
infraestrutura. Sobre os questiona-
mentos de suas viagens, o prefeito 
tem esclarecido que ele tem de estar 
onde as verbas estão. Então, "pé na 
estrada que tem muito o que con-
quistar para o município prosperar", 
responde Rominho!!!

Geração de renda
Uma boa parcela da população 

de Pindamonhangaba pensou ou 
comentou sobre a Câmara Munici-
pal essa semana. A divulgação da 
abertura de vagas para estagiários 
em vários setores do Legislati-
vo, anunciada 
pelo presiden-
te  Norber to 
Moraes  –  o 
Norbertinho, 
repercutiu po-
s i t i v a m e n t e 
até no merca-
do político. Se 
Isael Domin-
gues estava nos holofotes com o 
maior concurso da história da Pre-
feitura, Norbetinho segue proporcio-
nalmente na sequência com o maior 
processo seletivo dos últimos anos, 
na Casa de Leis. Os selecionados co-
memoram bolsa-auxílio de R$ 786, 
mais os benefícios de transporte e 
cesta básica de R$ 603,25.

Fio da navalha
Com a Câmara de Pinda em 

evidência até no mercado político, 
é natural que a memória popular 
reviva as expectativas do caso do ve-
reador Carlos de Moura – o Magrão, 
como assunto principal de uma CEI 
que investiga um suposto esquema 
de propina envolvendo a gestão 
do Pronto Socorro. Casualmente, 
comentários dão conta que o Minis-
tério Público mantém investigação 
paralela sobre o mesmo assunto, o 
que coloca cada vez mais o futuro 
político do edil em xeque. Quem 
viver, verá!!!

Paradeiro eleitoral
Em meio a ‘guerra fria’ e a 

disputa por espaços eleitorais do 
vice-prefeito Ricardo Piorino contra 
Vito Ardito Lerário, a especulação 
política de Pinda diverge sobre o 
paradeiro do ex-prefeito nas eleições 
do ano que vem. Há quem aposte 
que Ardito deve somar numa majo-
ritária como vice; outros estão con-
victos que já que vai sair na chuva, 
deverá se molhar como prefeiturável 
e, por fim, um bom público opina 
que ele deve permanecer apenas 
no apoio de um de seus afilhados. 
Se for apenas apoio, quem sabe, 
Norbertinho ou Vela? 

Negócios em família
Em Ubatuba quase se verificou 

o ‘milagre da multiplicação dos 
pães’ versão prefeita Flavia Pascoal. 
Aliás, a Justiça 
espera uma ex-
plicação mais 
convincente da 
Prefeitura para 
justificar a far-
ra dos pães, ou 
seja, da contra-
tação de uma 
empresa, que 
por sua vez, acabou terceirizando 
à padaria da família a missão de 
cumprir o contrato e receber por 
isso, é claro. Se depender da Câma-
ra, ‘a fornada de pães da prefeita já 
queimou’...

Norbertinho

Flavia Pascoal

Sylvinho Ballerini
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Servidores cobram prefeito Piriquito na 
Justiça por falta de acordo sobre reajuste
Prefeito de Aparecida garante que adequação de salários precisa ser analisada com relação ao teto de gastos

O Sindicato dos Servidores 
Públicos de Aparecida acionou 
a Justiça contra a Prefeitura 
por conta da falta de acordo 
sobre o reajuste salarial do 
funcionalismo. A data-base da 
categoria é em março, quando 
foi feita assembleia com os 
trabalhadores.

Segundo o presidente do 
sindicato, Valdeci de Oliveira, 
em janeiro o Município deu 
aumento de 5,90% referente 
à reposição da inflação, mas o 
sindicato pede ganho real para 
os vencimentos.  “Nossa assem-
bleia foi no dia 22 de março e 
tivemos nossa primeira con-
versa com a Prefeitura em 2 
de abril. Apresentamos nossa 
reivindicação de mais 2,98% 

Andréa Moroni
Aparecida

Foto: Arquivo Atos

de 2023, o vale alimentação 
passou de R$300 para R$ 500, 
em 2022 houve reajuste sala-
rial real de 12,74%, e em 26 
de janeiro de 2023 houve re-
posição inflacionária de 5,9%. 
A Prefeitura está elaborando 
um Plano de Carreira, com 
a expectativa de que ele seja 
promulgado ainda este ano”.

Segundo a nota do prefei-
to, o Município está com as 
contas em dia.  “A Prefeitura 
está aberta ao diálogo com os 
servidores na questão salarial, 
mas tudo será feito com o 
máximo de responsabilidade 
administrativa e fiscal. Preci-
samos manter a saúde finan-
ceira, controle rigoroso dos 
números. As pessoas acham 
que a prefeitura faz o que 
quer, (mas) não, a Prefeitura 
faz o que pode fazer. Temos 
responsabilidade”.

para ter aumento real, mas 
até agora não houve acordo”.

Outro ponto negociado 
pelo órgão é o reajuste do 
vale alimentação. Os servi-
dores pedem aumento de 
R$500 para R$ 700, mas 
também não obtiveram acor-
do. “Sugerimos também, como 
alternativa, se o valor fosse 
muito alto, que a Prefeitura 
aplicasse o índice de 2,98% 
também no vale, mas também 
não houve retorno”.

Outro lado – O prefeito Luiz 
Carlos Siqueira, o Piriquito (Po-
demos) garantiu que a atual 
gestão valoriza os servidores 
com reajuste salarial, aumento 
do vale alimentação e planeja-
mento do Plano de Carreira. 
“O servidor não tinha reajuste 
desde 2020 e tinha que dar 
contrapartida para receber o 
vale alimentação. Em março 

Sede da Prefeitura de Aparecida, onde discussão sobre reajuste de servidores parece longe do final

Lorena altera teto de 
vencimentos de vinte 
categorias municipais
Atualização salarial para servidores deve 
atender cerca de duzentos funcionários

A Câmara de Lorena aprovou 
na segunda-feira (15), por 
unanimidade, o projeto de lei 
que alterou os vencimentos 
de vinte categorias dos servi-
dores municipais. Foram 15 
votos pró proposta, com uma 
abstenção, do vereador Elcinho 
Vieira Junior (PSB), ausente 
na sessão. O presidente Fábio 
Longuinho (PSD) não vota.

Segundo a justificativa en-
viada no projeto pelo prefeito 
Sylvio Ballerini (PSDB), “... 
com o recebimento de vários 
requerimentos das mais diver-
sas classes de servidores ocu-
pantes dos cargos solicitando 
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adequação de nível salarial, o 
projeto visa a correção de dis-
torções na Lei Complementar 
234/2016”. 

A lei tem ainda como ob-
jetivo a adequação salarial 
do funcionalismo público 
com relação ao mercado de 
trabalho. Entre as categorias 
beneficiadas estão enfermei-
ros, biomédicos, servidores 
da educação e psicólogos. Os 
reajustes variam de R$ 600 a 
R$ 1mil.

A Prefeitura destacou que 
o novo valor com o reajuste 
para as vinte categorias entra 
em vigor no pagamento de 
junho, referente ao período 
trabalhado em maio. A medi-
da aprovada atende cerca de 
duzentos servidores.

Foto: Fabiana Cugolo

Sessão da Câmara de Guaratinguetá que aprovou a negociação de 102 terrenos no Jardim do Vale 2

Câmara de Guará aprova autorização de venda de lotes no Jardim do Vale 2 
Prefeitura estima arrecadação de até R$ 10 milhões com 102 terrenos; valor deve ser utilizado em obras de infraestrutura

A Câmara de Guaratingue-
tá aprovou, por unanimida-
de, na sessão da segunda-fei-
ra (15), o projeto de lei que 
autoriza o Executivo a ven-
der, por meio de processo 
licitatório, 102 terrenos que 
fazem parte do Loteamento 
Residencial Jardim do Vale 
2. O valor arrecadado com 
a venda dos lotes deve ser 
revertido em obras de infra-
estrutura na cidade.

O secretário de Adminis-
tração de Guaratinguetá, 
Ademar Santos, destacou 
em entrevista ao Jornal 
Atos como são realizados os 
trâmites para a venda dos 
lotes. "A venda acontecerá 
por meio de processo licita-
tório, no qual vai se sagrar 
vencedor do lote ou dos lotes 
aquelas pessoas que oferta-
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rem o maior lance. Junto ao 
projeto está um estudo, um 
cálculo realizado pela comis-
são imobiliária da secretaria 
de Planejamento. Eles fazem 
essa avaliação de acordo 
com o valor de mercado e 
esse valor é fixado no edital. 
Vai arrematar quem ofertar 
o maior lance, tendo como 
lance mínimo essa avaliação 
apresentada”, explicou. 

O edital deve ter o prazo 
de no mínimo trinta dias, 
para que as pessoas interes-
sadas na compra possam se 
programar ou buscar finan-
ciamento junto a instituições 
financeiras. Segundo a Pre-
feitura, poderão participar 
do edital pessoas físicas e 
jurídicas.

No texto do projeto, a 
Prefeitura de Guaratingue-
tá estima a arrecadação de 
R$10 milhões com a venda 
dos terrenos, valor que, de 
acordo com o responsável 

pela pasta da Administração, 
poderá variar para mais por 
conta da possibilidade de as 
pessoas poderem dar lances 
pela compra a partir do pre-
ço mínimo estipulado.

Ainda de acordo com San-
tos, a expectativa do Exe-
cutivo é vender todos os 
lotes disponíveis, e o valor 
arrecadado, seguindo a lei, 
será investido em infraestru-
tura. “Como já tivemos um 
edital em anos anteriores, 
no qual não conseguimos 
vender todos até por conta 
da pandemia, agora estamos 
com cautela, em um trabalho 
arrojado de providenciar 
esse edital, preparar essa 
divulgação”, revelou o se-
cretário. “Estamos otimistas 
para bons resultados, entre-
tanto, temos que aguardar os 
resultados para que em um 
segundo momento possamos 
definir a aplicação desse 
valor”, frisou.

Foto: Arquivo Atos

Enfermeiros estão entre categorias beneficiadas por adequação salarial

Prefeitura de Caraguá reforça fiscalização 
contra ocupações irregulares com drone
Prefeitura busca conter avanço de construção de imóveis em áreas proibidas

A Prefeitura de Caragua-
tatuba anunciou, na última 
quarta-feira (17), que inten-
sificará as ações de combate 
a ocupações irregulares no 
município. A iniciativa tenta 
evitar a comercialização e 
locação de terrenos e imóveis 
construídos de forma ilegal.

Em nota oficial, a admi-
nistração do prefeito Aguilar 
Junior (sem partido) revelou 
que a equipe da secretaria de 
Urbanismo reforçará por toda 
a cidade a fiscalização contra 
ocupações indevidas em ter-
renos públicos e APP (Áreas 
de Preservação Permanente). 
Ampliando a estrutura de 
combate à prática criminosa, 
o Executivo providenciou a 
aquisição de um drone para 
facilitar a identificação de 
construções ilegais.

Contando agora com o 
reforço do equipamento de 
registro de imagens aéreas, 
os fiscais da secretaria de 
Urbanismo e a Polícia Militar 
Ambiental poderão se dirigir 
com mais agilidade aos pon-
tos da cidade onde estiverem 
sendo erguidos imóveis inde-
vidamente. “Com as imagens 
de drone em mãos, a equipe 
pode chegar com a fiscali-
zação e policiamento para 
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ocorreu no começo deste 
ano no Morro do Sumaré, no 
bairro Sumaré. Em 5 de abril, 
a Prefeitura realizou a demo-
lição de um imóvel erguido 
em um terreno que não tinha 
condições seguras de receber 
edificações. A referida ação 
foi acompanhada por oficiais 
de Justiça e policiais militares 
ambientais.  

Denúncia – De acordo com 
a Prefeitura, os infratores que 

evitar ocupações irregulares. 
Por isso sempre frisamos, 
antes de construir, consulte a 
Prefeitura”, orientou o secre-
tário de Urbanismo, Wilber 
Cardozo.

Além de APP’s e terrenos 
públicos, o Executivo, por 
meio da intensificação de 
ações de fiscalização, tenta 
evitar também a prática de 
construção de moradias em 
áreas de risco, como a que 

forem flagrados invadindo 
ou ocupando áreas da cidade 
poderão ser multados em 718 
VRM’s (Valor de Referência 
do Município), equivalente a 
R$ 2.979,70.

Os moradores de Cara-
guatatuba que presenciarem 
invasões ou se depararem 
com construções irregulares 
podem denunciá-las à Central 
de Atendimento da Prefeitu-
ra, através do telefone 156.

Foto: Reprodução PMC

Trabalho de demolição de construção irregular em Caraguatatuba; cidade aumenta fiscalização sobre obras
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Prefeitura de Pinda e moradores discutem 
novas melhorias para centros comunitários
Executivo deve promover reparos em três unidades no segundo semestre; investimento supera R$ 1 milhão

Em discussão sobre ações 
que contribuam para o forta-
lecimento dos centros comu-
nitários de Pindamonhangaba, 
representantes da Prefeitura 
participaram de uma reunião 
na segunda-feira (15) com 
líderes de bairros. Na ocasião, 
moradores solicitaram melho-
rias na infraestrutura de parte 
dos espaços públicos.

Conduzida pelo vice-prefeito 
Ricardo Piorino (PL), a reunião 
contou com a presença de 
lideranças dos 41 bairros que 
possuem centros comunitários. 
Além de estreitar o relaciona-
mento entre o Executivo e os 
responsáveis pelos trabalhos 
desenvolvidos nas unidades, o 
encontro teve como objetivo 
discutir ações de melhoria na 
infraestrutura de alguns dos 
espaços públicos.

Da Redação
Pindamonhangaba

Foto: Divulgação PMP

O Município informou que 
foi solicitado pelos líderes 
reparos pontuais nos centros 
comunitários dos bairros 
Bosque da Princesa, Delta e 
Santana. Os serviços de ade-
quação deverão ser realizados 
pelo governo municipal a par-
tir de agosto, pois atualmente 
a equipe da secretaria de 
Obras e Planejamento Urbano 
está focada na preparação dos 
espaços públicos esportivos 
que receberão os Jogos Re-
gionais, entre 6 e 15 de julho. 

De acordo com a gestão 
do prefeito Isael Domingues 
(PL), nos últimos dois anos 
foram investidos mais de R$1 
milhão em melhorias nos 41 
centros comunitários da cida-
de. Na primeira etapa da ação, 
o Munícipio aplicou cerca 
de R$ 600 mil na aquisição 
de materiais de construção, 
ventiladores, pisos, portas, 
janelas, fechaduras, tintas e 
materiais elétricos. Na fase 

Reunião com representantes dos bairros de Pindamonhangaba, que discutiu melhorias de infraestrutura

seguinte, a Prefeitura aplicou 
R$ 455 mil na compra de 
fogões industriais, refrigera-
dores, bebedouros, lavadoras 
de alta pressão, roçadeiras e 
alguns outros aparelhos. 

Além de descrever como 
estava a situação das uni-
dades antes do trabalho 
de modernização, Piorino 
destacou a importância do 
funcionamento dos centros 
comunitários. “Os prédios 
estavam sem condições de 
uso. Com a pandemia, muita 
coisa foi perdida, e nossa 
gestão propôs a revitalização 
com esse suporte que está 
garantindo o retorno das 
atividades com mais quali-
dade e melhores condições. 
Os centros comunitários são 
o coração da socialização do 
bairro, da organização da 
nossa comunidade, e por isso 
vamos sempre apoiar nossos 
presidentes de bairro ou res-
ponsáveis por esse trabalho”.

Guaratinguetá recebe verba 
do Governo do Estado para 
construção de 113 moradias
Ao lado de São José, município faz parte de investimento por 
meio do programa Casa Paulista em parceria com a Caixa

O Governo de São Paulo 
liberou investimentos de R$69 
milhões para programa Casa 
Paulista. A verba será inves-
tida na construção de 6.257 
moradias populares na Capital 
e outros vinte municípios com 
maior incidência de áreas de 
risco. Na RMVale (Região Me-
tropolitana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte), Guaratinguetá 
e São José dos Campos serão 
atendidas.

Na quinta-feira (18), o go-
vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicano) assinou a au-
torização de concessão do 
subsídio na modalidade Carta 
de Crédito Individual para as 
famílias de baixa renda. A es-
timativa é que as obras gerem 
mais de 16 mil empregos até 
a entrega dos imóveis.

Na região, São José dos Cam-
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pos recebeu subsídio para 321 
moradias e Guaratinguetá 
para 113. “Habitação é uma 
prioridade, e nós seremos 
ousados. Queremos ter uma 
forte produção habitacional 
que vai se dar por meio de 
todas as frentes possíveis, 
como provisão direta da CDHU 
(Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional Urbano), 
parcerias público-privadas e 
programa Casa Paulista. Do 
início do ano para cá, já colo-
camos em produção mais de 
quarenta mil unidades, e não 
vamos parar por aí”, prometeu 
o governador, que garantiu que 
as áreas de risco estão no foco 
da política habitacional paulis-
ta. “É uma política do Estado e 
estamos dando passos firmes 
que mostram para onde a po-
lítica pública deve ir”, reforçou.

Pela primeira vez desde a 
criação do Casa Paulista, mu-
nicípios com maior incidência 
de áreas de risco tiveram 

prioridade na seleção de no-
vos conjuntos habitacionais. 
Para participar do programa, 
o empreendimento deve estar 
com contratação validada pela 
Caixa Econômica Federal.

O programa – Em formato 
Carta de Crédito Individual, 
o Casa Paulista é um progra-
ma de fomento que concede 
subsídios habitacionais para 
famílias com renda de até três 
salários mínimos em empre-
endimentos autorizados pela 
secretaria de Desenvolvimento 
Urbano e Habitação, no âmbito 
de financiamentos da Caixa. 
O valor do benefício estadual 
varia entre R$ 10 mil e R$ 16 
mil, de acordo com a localiza-
ção do imóvel.

O objetivo do Estado é ajudar 
a suprir as necessidades habi-
tacionais dos municípios. Em 
2023, a secretaria já liberou 
mais de R$ 106,8 milhões via 
Casa Paulista para a constru-
ção de 8.711 moradias.

Foto: Reprodução GESP

Projeto Casas Paulistas do Estado, que constrói moradias populares; Guará é atendida por programa
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Com foco no público na baixa renda, 
Saeg implanta o Caixa D'água Social 
Anunciada por Sampaio, iniciativa deve iniciar com cerca de mil famílias atendidas

A Saeg (Companhia de Servi-
ços de Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá) lançou na 
quarta-feira (17), na sede da 
Prefeitura, o programa Caixa 
D'água Social. A iniciativa con-
siste no fornecimento gratuito 
à população, que se encaixar 
nos requisitos do projeto, de 
um kit para a reservação de 
água. Durante o planejamento 
do programa foram mapeadas 
cerca de 4 mil residências 
com a falta da caixa d'água no 
município. A distribuição dos 
kits começa no dia 1° de julho.

Em entrevista ao Jornal 
Atos, o diretor presidente 
da Saeg, Miguel Sampaio, 
destacou que a companhia 
já tinha a intenção de criar o 
programa há três anos, mas 
que para colocá-lo em prática 
foi necessário um reequilíbrio 
financeiro. “Observamos que 
toda vez em que vamos fazer 
uma intervenção em um bairro, 
como um vazamento, temos 
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Foto: Reprodução PMG

térios de classificação para ser 
beneficiado pelo programa. 

Com a demanda de quatro 
mil famílias sem a caixa d'água 
em Guaratinguetá, o diretor 
presidente da autarquia sa-
lientou que a companhia irá 
buscar parcerias privadas 
com empresários para suprir 
toda a demanda. “Em conversa 
com o prefeito Marcus Soliva 
(PSC), nós resolvemos ampliar, 
buscando parcerias com em-
presas da construção civil que 
podem nos auxiliar não só na 
colocação das caixas, como 
patrocinar também novas 
caixas d'água", frisou Sampaio, 
que ainda adiantou que a Saeg 
deve reunir empresários para a 
apresentar o projeto e buscar 
doações diretamente de lojas 
de materiais para construção.

Os interessados no progra-
ma Caixa D'água Social devem 
ir até a sede comercial da com-
panhia, à rua Rafael Brotero, 
n° 63, no Centro, a partir de 
segunda-feira (22). 

Saeg na Câmara – Na quar-
ta-feira (17), mesmo dia do 
lançamento do programa, a 
equipe da autarquia esteve na 
Câmara para uma apresen-
tação aos vereadores sobre o 
financeiro e ações. Diretores 
explanaram, entre os diversos 
tópicos, sobre as novidades 
como o programa Caixa D’Água 
Social e também sobre a dimi-
nuição no número de reclama-
ções recebidas com o auxílio do 
aplicativo “156 Saeg”.

que suspender o fornecimento 
de água para fazer aquele repa-
ro, e vimos que tinham muitas 
residências que, de imediato, 
já começavam a reclamar da 
falta de água. Então, observa-
mos que essas residências não 
tinham caixa d'água, a partir 
daí fizemos uma pesquisa e 
detectamos que das cinquenta 
mil casas que Guaratingue-
tá, quatro mil não têm caixa 
d'água”, explicou. “O programa 
une o lado social a uma solução 
que vem resolver o problema 
da própria Saeg, diminuindo as 
reclamações”, frisou.

Ainda de acordo com Sam-
paio, o kit, que será ofertado 
gratuitamente à população que 
se adequar ao programa, tem 
valor estimado em R$ 600, o 
que deve gerar um custo de 
cerca de R$ 600 mil, tendo em 
vista que, de início, a autarquia 
distribuirá mil unidades ao 
longo de um ano, com a expec-
tativa de serem cinquenta kits 
ao mês ainda neste ano. 

As famílias que não possuem 
caixa d'água na residência de-
vem se encaixar em requisitos, 

Sampaio e Soliva no anúncio de projeto da Saeg; kit garante reserva de água gratuito à população carente

tendo o usuário da residência 
de estar regular no CadÚnico 
(Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo 
Federal), ter renda per capita 
de até meio salário mínimo 
e ser morador de habitação 
popular com área útil constru-

ída de até 70m², o imóvel ser 
abastecido pela rede pública de 
distribuição de água da Saeg e 
possuir estrutura para suportar 
o peso da caixa d'água, e ter o 
pagamento da conta de água 
em dia com a companhia.

No caso do número de ca-

dastrados no programa for 
maior que o número de caixas 
d'água disponíveis, a Saeg de-
finiu critérios de participação, 
como famílias com filhos de 
até seis anos de idade, família 
com idosos ou pessoas com 
deficiência, dentre outros cri-

Câmara de Aparecida convoca secretário e ex-secretária de Educação 
para explicar série de pagamentos indevidos do Fundeb e contratações

A Câmara de Aparecida 
aprovou, na segunda-fei-
ra (15), o requerimento do 
vereador André Monteiro 
(Patriota) para a convocação 
do secretário de Educação, 
Nilson Gomes, e da ex-se-
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cretária Adriele Romain. A 
solicitação é para que os dois 
expliquem pagamentos de 
abonos indevidos pela pasta.

O requerimento foi feito 
com base em um documento 
do TCE (Tribunal de Contas 
do Estado), que apontou 
pagamentos irregulares a 
servidores locados na se-
cretaria da Educação, que 

teriam sido feitos por meio 
do abono do Fundeb (Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação Básica) no fim 
de 2021. “Esses funcioná-
rios receberam expressivos 
valores pelo rateio do saldo 
residual da verba do Fundeb, 
em especial à secretária de 
Educação à época, o que é 
proibido pela Constituição, 

que veda o pagamento de 
verbas de gratificação, adi-
cional, abono, prêmio, verba 
de representação ou outra 
espécie remuneratória”.

Monteiro explicou que 
o TCE já determinou a de-
volução dos pagamentos 
irregulares. “Então entendo 
necessária a convocação para 
dar explicações perante a 

Câmara de como se dará essa 
restituição aos cofres públi-
cos, e requerer que quando 
feita, seja remetido compro-
vante à Câmara para ciência 
dos vereadores”. O valor pago 
indevidamente chega a quase 
R$ 14 mil.

Outro item do relatório que 
será questionado pelos vere-
adores é o registro de fun-

cionários que desempenham 
funções que não estão ligadas 
à educação e receberam abo-
no. “O TCE apontou que tem 
ajudante de mecânico que 
recebeu abono do Fundeb”. 

Outro lado – A assessoria 
de imprensa da Prefeitura 
informou que ainda não foi 
notificada sobre a convocação 
da Câmara.



20 DE MAIO DE 20236

Câmara de Cachoeira aprova 
vale alimentação de R$ 1,2 mil 
para servidores do Legislativo
Impacto de acréscimo do benefício na folha de pagamentos 
chega a R$ 19 mil; novo valor entra em vigor a partir de junho

A Câmara de Cachoeira 
Paulista aprovou, na sessão 
desta terça-feira (16), o 
aumento do vale alimenta-
ção para os servidores do 
Legislativo. O valor passa 
de R$506 para R$ 1.012 a 
partir de junho.

Segundo o presidente da 
Câmara, Léo Fênix (PSB), 
a Casa tem cerca de 38 
funcionários e aumentar 
o valor do benefício seria 
uma forma de incentivo. “O 
trabalhador bem remune-
rado rende mais no serviço, 
trabalha satisfeito e com a 
amor ao trabalho. A valo-
rização e capacitação dos 
funcionários e os agentes 
políticos da Câmara foi a 
minha bandeira para a ges-
tão de 2023”.

O impacto na folha de pa-
gamento será de R$ 19 mil 
por mês, o que equivale a 
R$ 228 mil ao ano. “O valor 
entra nos gastos de serviços, 
não atingindo o teto de 
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res – Em março de 2022, a 
Câmara de Cachoeira Pau-
lista aprovou um aumento 
de 319% nos salários dos 
vereadores da cidade para a 
próxima legislatura, válida 
a partir de 2025.

gastos”, informou Fênix. O 
duodécimo repassado pela 
Prefeitura para a Câmara 
neste ano foi de R$350 mil 
mensais, ou seja, R$ 4,2 
milhões no ano.

Reajuste dos vereado-

Com isso, os salários dos 
vereadores do município 
saltarão de R$ 1.310 para 
R$ 5,5 mil, a partir do dia 
1 de janeiro de 2025. No 
caso do presidente, o valor 
passará a R$ 7 mil.

Foto: Arquivo Atos

Sede da Câmara de Cachoeira, que aprovou aumento de vale alimentação para servidores a partir de junho

Câmara de Pinda faz convênio com 
Ciee para contratação de estagiários
Processo seletivo oferece oito vagas em diversas áreas para cadastro reserva

O presidente da Câmara de 
Pindamonhangaba, Norberto 
Moraes, o Norbertinho (PP), 
autorizou a abertura do pro-
cesso de seleção pública de 
estagiários por meio de con-
vênio com o Ciee (Centro de 
Integração Empresa Escola).

De acordo com o vereador, o 
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estágio tem a finalidade de “... 
proporcionar aos estudantes o 
desenvolvimento da carreira, 
conhecimento, experiências e 
oportunidade de ingressar no 
mercado de trabalho”.

O processo seletivo será 
realizado até o próximo dia 
31, de maneira on-line, para 
contratação e formação de 
cadastro reserva para estágio 
em diversas áreas na Câmara. 
Serão disponibilizadas oito 

vagas, que podem ser consul-
tados no site do Ciee.

“Uma das partes mais im-
portantes do estágio é o fato 
de mostrar a realidade da 
profissão, deixando claros 
aspectos práticos que não são 
tratados na vida acadêmica”, 
exaltou Norbertinho. “Além 
disso, durante o período em 
que se é estagiário, é possí-
vel compreender melhor as 
áreas de atuação da própria 

profissão e, assim, exercitar o 
autoconhecimento e seguir o 
caminho profissional que mais 
tem a ver com o próprio perfil”, 
concluiu.

O valor da bolsa-auxílio é de 
R$ 786 e os benefícios são au-
xílio-transporte e cesta básica 
no valor de R$ 603,25. Outras 
informações e a inscrição po-
dem ser acessadas na página 
do Ciee, no link pp.ciee.org.br/
vitrine/9776/detalhe.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete assumiu 
os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP em 2010. A 
empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso da população à água 
de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá Saneamento, companhia que 
está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões de pessoas com o compromisso de ser 
a melhor empresa de saneamento para o Brasil. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e na operação 
de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões e parcerias público-
privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 municípios de seis estados 
brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações 
que beneficiam cerca de 7,1 milhões de pessoas. A Iguá tem quatro pilares essenciais que orientam as ações 
socioambientais em todas as suas unidades, constituindo o planejamento estratégico SERR: Segurança hídrica; 
Eficiência na produção e distribuição de água; Responsabilidade na coleta e tratamento de esgoto; e Respeito 
às pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a 
companhia assumiu publicamente o compromisso de zerar as emissões de carbono até 2030. Em 2021, ganhou 
reconhecimento pela excelência em gestão e serviços com o Prêmio Nacional de Qualidade no Saneamento 
(PNQS). No mesmo ano, foi eleita pelo quinto ano consecutivo uma ótima empresa para se trabalhar pela 
consultoria Great Place to Work (GPTW). Atualmente, emprega aproximadamente 1,8 mil pessoas. O nome 
Iguá é uma referência direta ao universo em que atua: em tupi-guarani, “ig” quer dizer água. www.igua.com.br

Dengue: ações de saneamento 
básico ajudam na prevenção  
Eliminar os criadouros do mosquito Aedes aegypti é a 
maneira mais eficiente de controle da doença, que preocupa

Que a água é um bem pre-
cioso e essencial para a vida 
humana todos sabem, mas 
quando o assunto é a dengue 
o acúmulo ou armazenamento 
incorreto podem trazer sérios 
riscos à saúde. O descarte irre-
gular de lixo em vias públicas 
também é um problema, já que 
basta a combinação da chuva 
e uma simples tampinha plás-
tica para abrigar centenas de 
larvas que irão se transformar 
em mosquitos transmissores 
da doença, como também 
Chikungunya e a Zica. 

A concessionária de água 
da cidade, a Águas Piquete, 
empresa do Grupo Iguá, faz 
um trabalho de conscientiza-
ção, uma vez que a prevenção 
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passa pelas boas práticas de 
saneamento básico. 

“A população é nossa im-
portante aliada na luta contra 
a dengue. Fazer o armazena-
mento correto de água em 
recipientes completamente 
vedados e higienizados, des-
cartar os resíduos em locais 
adequados, e realizar a limpe-
za da caixa d’água a cada seis 
meses podem contribuir para 
eliminar alguns criadouros do 
mosquito”, completa Mateus 
Banaco, diretor geral da Águas 
Piquete. 
Confira algumas dicas 
de combate à dengue:

1. As garrafas devem ser 
embaladas e descartadas na 
lixeira, em local coberto ou 
de boca para baixo.

2. Tampe os ralos com telas 
ou mantenha-os vedados.

3. Mantenha a piscina sem-

pre limpa. Use cloro para 
tratar a água e o filtro perio-
dicamente.

4. Limpe e nivele as calhas.
5. Mantenha caixas de água, 

cisternas e poços fechados e 
vedados.

6. Os potes com água 
para animais devem ser 
bem lavados com água cor-
rente e sabão, no mínimo 
duas vezes por semana.

7. Mantenha os pratinhos 
de vasos de plantas limpos 
e coloque areia até a borda.

8. Entulho e lixo devem 
ser descartados correta-
mente. Guarde os pneus em 
local coberto ou faça furos 
para não acumular água.

9. Mantenha a lixeira 
tampada e protegida da 
chuva. Feche bem o saco 
plástico.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de Recurso

PREGÃO ELETRÔNICO nº 11/2023 – Proc. nº 121/2023
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento do recurso interposto no PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 11/2023, cujo objeto é a aquisição de balanças, adipômetros, pranchas 
para remoção de pacientes e discos giratórios para remoção de pacientes, para ações 
de nutrição nas unidades de saúde, atendimento domiciliar, NASF e programas Crescer 
Saudável e Saúde na Escola. Considerando o recurso apresentado pela empresa KCRS 
COMERCIO DE EQUIPAMENTOS EIRELI, diante do MEM. 735/2023 - SAÚDE, a Pregoeira,
juntamente com a Comissão de Licitação, decide pelo NÃO PROVIMENTO do referido 
recurso acima e manter com a HABILITAÇÃO da empresa NELMED COMERCIO DE 
MATS. CIRURGICOS E HOSPITALARES SOC. LTDA no Lote 01. O Processo encontra-se 
à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura de Lorena, na Secretaria 
Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, 
nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
RESULTADO PRELIMINAR DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 03/2023

O Município de Lorena/SP torna público o Resultado Preliminar do Edital de Chamamento 
Público nº 03/2013 referente a Serviços de Proteção Especial de Alta Complexidade, segue 
as OSCs por serviço: Serviço de Acolhimento de Idosos – Vila Vicentina Sagrada Família 
– unidade 01; Vila Vicentina de Lorena – unidade 02; Abrigo Maria de Nazareth – unidade 
03 e Serviço de Acolhimento de Pessoas com Deficiência Intelectual – Associação dos 
Pais e Amigos dos Excepcionais de Lorena.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº36/2023 PROCESSO Nº244/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é Registro de Preços para a contratação 
de empresa especializada na prestação de serviços de manutenção e instalação do Sistema 
à incêndio em prédios próprios da PML, pelo período de 12 (doze) meses, que do dia 19 de 
Maio de 2023 a 06 de Junho de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo 
as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https:// www.
novobbmnet.com.br/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 06 de junho de 2023 às 
08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h no mesmo dia (Horário de Brasília). Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 
ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 01 - Contrato 86/2022 – TP 03/2022 – Proc. 45/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES EIRELI CNPJ: 07.118.205/0001-15
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 86/2022, decorrente do Processo Licitatório nº 45/2022, Tomada 
de Preços nº 03/2022, firmado em 08 de julho de 2022.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 03 (três) meses, a partir de 07 de julho de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa em alteração do valor 
global do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentaria referente 
ao Contrato Original e seus Aditivos.
CLÁUSULA QUINTA: Não se aplica reajuste por falta de previsão contratual.
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 17/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

Nº 01 - Contrato 91/2022 – TP 04/2022 – Proc. 52/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES EIRELI CNPJ: 07.118.205/0001-15
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da vigência 
do Contrato nº 91/2022, decorrente do Processo Licitatório nº 52/2022, Tomada de Preços 
nº 04/2022, firmado em 26 de julho de 2022.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 03 (três) meses, a partir de 26 de julho de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa em alteração do valor 
global do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentaria referente 
ao Contrato Original e seus Aditivos.
CLÁUSULA QUINTA: Não se aplica reajuste por falta de previsão contratual.
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 17/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

Nº 01 - Contrato 56/2022 - Processo 3973/2023GPRO
LOCATÁRIO: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
LOCADOR: DELFIN POUSA RODRIGUEZ CPF Nº: 226.076.508-44
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 56/2022, decorrente do Processo nº 3973/2023-GPRO, referente 
a locação do imóvel situado na Rua Bernardo José nº 66, Centro, Lorena/SP, CEP: 12600-
470, para a instalação da Sede Centro de Penas e Medidas Alternativas da Região do Vale 
do Paraíba e Litoral ou outro fim de interesse público, firmado em 18 de maio de 2022, 
nos termos previstos em sua Cláusula 3.5.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 12 (doze) meses, a partir de 18 de maio de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: A CONTRATADA renuncia, neste ato, à aplicação do reajuste 
contratual, previsto no parágrafo 3.5, da cláusula terceira do contrato original.
CLÁUSULA QUARTA: O valor global do presente termo aditivo é de R$ 30.000,00 (trinta 
mil reais), sendo certo que este valor será pago em 12 (doze) parcelas iguais mensais e 
consecutivas no valor de R$ 2.500,00 (dois mil, quinhentos reais).
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 17/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 02 - Contrato 21/2021 – PP 07/21 - Processo 91/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: LACIO LABORATÓRIO DE ANATOMIA PATOLÓGICOA, CITOLOGIA E 
ANALISES CLÍNICAS LTDA CNPJ: 09.012.777/0001-40
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 21/2021, decorrente do Processo Licitatório nº 91/2021, Pregão 
Presencial nº 07/2021, firmado entre os contratantes em 07 de maio de 2021.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 12 (doze) meses, a partir de 08 de maio de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: A CONTRATADA renuncia, neste ato, à aplicação do reajuste 
contratual, previsto na cláusula 2.1.7 do contrato original.
CLÁUSULA QUARTA: O valor total deste termo aditivo para cobrir as despesas relativas à 
prorrogação do Contrato, pelo período de 12 (doze) meses, é de R$ 222.000,00 (duzentos 
vinte e dois mil reais).
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 08/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 239/2023-SUP; 4152/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso IV, da lei supracitada, para contratação da empresa 
FARMA PONTO DROGARIA SETE DE SETEMBRO LTDA, situada na Avenida Sete de 
Setembro, nº 953, Bairro da Cruz, CEP: 12606-150, Lorena/SP, devidamente inscrita no 
CNPJ sob o nº 04.968.834/0001-46, e-mail loja02@farmaponto.com.br, telefone (12) 
3157-5459 e (12) 3301-6869, cujo objeto consiste na aquisição de medicamentos para 
atendimento de mandado judicial emanado do processo de nº 1002763-65.2017.8.26.0323. 
Data da assinatura: 18/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA
PREGÃO PRESENCIAL Nº02/2023 PROCESSO Nº199/2023

JULGAMENTO PROVA DE CONCEITO LOTE 02
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento da prova de conceito do lote 02 do 
Pregão Presencial, cujo o objeto Contratação de empresa especializada para licença de uso 
de softwares integrados, de informática para a gestão geográfica do Município de Lorena.
A empresa GEO PIXEL GEOTECNOLOGIAS CONSULTORIA E SERVIÇOS LTDA 
apresentaram seus serviços referente ao lote 02 – GEORREFERENCIAMENTO.
O setor técnico analisou e APROVOU o que foi apresentado estando de acordo com o 
que é exigido em edital. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.
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Prefeitura de Lorena conclui 
reforma da Praça do Rosário 
Trabalho de recuperação teve investimento de R$ 222 mil; medida 
busca preservar ponto histórico e agradar frequentadores do espaço

Após pouco mais de três 
meses de obra, a Prefeitura 
de Lorena concluiu nesta 
quinta-feira (18) a reforma 
da tradicional praça Capi-
tão-mor Manoel Pereira de 
Castro, popularmente conhe-
cida como Praça do Rosário. 
A modernização do espaço 
público foi viabilizada atra-
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ra, a revitalização da Praça 
do Rosário, que fica na rua 
Dom Bosco, no Centro, bus-
ca garantir mais conforto 
aos seus frequentadores e 
também evitar que o ponto 
histórico se deteriore. 

Iniciado na primeira se-
mana de fevereiro, o serviço 
de recuperação do espaço 
público consistiu na subs-
tituição do piso, melhoria 
do sistema de iluminação, 
modernização do paisagis-

vés de uma parceria entre 
o Município e o Governo do 
Estado. 

Principalmente frequen-
tada pelos fiéis que acom-
panham as missas na Igreja 
Nossa Senhora do Rosário, 
a praça foi reformada atra-
vés de um investimento de 
R$222 mil, sendo R$ 100 
mil provenientes de uma 
verba estadual e R$ 122 mil 
de contrapartida municipal. 

De acordo com a Prefeitu-Praça do Rosário, em Lorena; parceria com o Estado recupera local

mo, pintura e adequação de 
bancos e guias. 

O prefeito de Lorena, 
Sylvio Ballerini (PSDB), des-
tacou a importância da refor-
ma. “A proposta é oferecer 
um espaço público agradável 
de interação, com acessibi-
lidade, conforto, seguran-
ça, iluminação adequada e 
paisagismo para compor a 
harmonia e condições ade-
quadas para a convivência e 
eventos socioculturais”.

O Tribunal de Contas do 
Estado divulgou relatório, 
na última semana, em que 
aponta o Vale do Paraíba 
com mais de cinquenta obras 
paradas ou atrasadas. Os 
contratos somam R$ 208 mi-
lhões e atingem 25 cidades, 
mas boa parte dos registros 
estão desatualizados.

Entre as cidades com mais 
apontamentos está Guaratin-
guetá, que estaria com seis 
obras atrasadas e duas pa-
ralisadas. Na região também 
há registros em Cruzeiro, 
Cachoeira Paulista, Lorena, 
Pindamonhangaba, Piquete 
e Potim.

Apesar dos apontamentos, 
a Prefeitura de Guaratingue-
tá destacou que parte dos 
trabalhos já foram entregues 
ou estão em andamentos. 
Entre elas, a execução de 
via urbana para o acesso 
à Creche Parque do Sol 
(finalizada há três anos) e a 
drenagem e pavimentação 
de vias no bairro Vila Bela, 
que estariam paradas desde 
2019, mas já entregues em 
setembro de 2021.

Entre os trabalhos re-
gistrados como atrasados, 
estão a execução de lagoas 
de contenção (bairro Vista 
Alegre), que foram conclu-
ídas em agosto de 2020; a 
creche para atendimento 
dos moradores no bairro Vila 
Brasil (obra ficou paralisada 
em novembro de 2021 por 
falta de repasse de recur-
sos do Governo Federal e 
retomada em dezembro de 
2022, com a prefeitura as-
sumindo a obra); a execução 
de acesso rodoviário no KM 
57+621 Pista Norte da Via 
Dutra (BR 116), que deveria 
ter sido entregue em 2019 
(atraso em função do aguar-
do da liberação da Agência 
de Transporte Terrestre); a 
reforma e ampliação da es-
cola municipal André Freire, 
que foi entregue em julho de 
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2020; construção da Creche 
Parque do Sol, que deveria 
ter sido entregue em 2020, 
mas que já foi inaugurada 
em fevereiro de 2022; refor-
ma residencial na rua Santos 
Dumont, no bairro Figueira 
(o proprietário solicitou 
judicialmente adequações 
no projeto, que segue em 
andamento).

Cruzeiro – Na cidade, o 
relatório cita a reforma e 
readequação da Cozinha 
Piloto, que está paralisada 
desde julho de 2022. O pre-
feito Thales Gabriel Fonseca 
(PSD) explicou que a obra foi 
desativada porque a meren-
da no município está sendo 
feita nas unidades escolares, 
e que o espaço será adaptado 
para ampliar a creche muni-
cipal que funciona ao lado.

Cachoeira Paulista – A 
cidade tem cinco obras apon-
tadas entre paralisadas atra-
sadas. O primeiro caso é 
referente a ações como a 
ampliação de creche da rua 
Coronel João Porto, paralisa-
da desde janeiro (análise de 
solo para início das obras), 
pavimentação na estrada vi-
cinal Maria Aparecida Godoy 
Valente, paralisadas desde 
outubro de 2022 e que 
aguarda restante do recurso 
do Governo Federal; constru-
ção de campo de futebol no 
Jardim Trabalhista, paralisa-
da desde novembro de 2022 
e que está em processo de 
finalização da terraplanem; 
infraestrutura do entorno 
do Monumento do Padre 
Léo, que está parada desde 
janeiro deste ano. Segundo 
o prefeito Antônio Carlos 
Mineiro (MDB), a empresa 
que estava fazendo a obra 
cometeu irregularidades 
no projeto e foi notificada. 
O trabalho em atraso é a 
execução de serviços de pai-
sagismo para atendimento 
ao termo de compromisso 
de recuperação ambiental. 
A obra deveria ter sido en-
tregue em 2020, mas até o 
momento tem apenas a cerca 
e plantio das árvores.

Lorena – Apenas uma obra 
foi notificada pelo TCE como 
paralisada, a construção do 
centro municipal de eventos, 
na estrada municipal Chi-
quito de Aquino, nº 135, no 
Mondesir, mas o trabalho, 
após imbróglio entre 2020 e 
o início de 2021, foi retoma-
do pela secretaria de Obras 
e Planejamento Urbano e a 
construção tem previsão de 
entrega para junho.

Pindamonhangaba – A 
cidade tem uma obra pa-
ralisada desde 2022, mas 
sob responsabilidade do 
Estado, por meio do DER 
(Departamento de Estradas 
e Rodagem), a drenagem no 
km 2 da SP-85.

Piquete – A recuperação 
de estrutura de arte especial 
da Ponte do Pompilho, que 
deveria ter sido entregue em 
2020, é a única obra aponta-
da pelo laudo, mas segundo 
a secretaria de Infraestrutu-
ra, Projetos e Serviços Públi-
cos da Prefeitura, a obra foi 
entregue em 3 de dezembro 
de 2021. A prefeitura não 
atualizou sua conclusão no 
sistema do TCE.

Potim – Três obras esta-
riam atrasadas e duas para-
lisadas, segundo o Tribunal. 
Entre as apontadas como 
paralisadas, a construção 
de usina de triagem e reci-
clagem de resíduos, que na 
verdade já foi retomada e 
está prestes a ser concluída; 
a pavimentação em ruas e 
projeto de recapeamento 
da avenida Miguel Vieira, 
que já foram entregues; a 
prestação de serviços de 
execução de projeto elétrico 
para educação, será concluí-
da em dois meses, e o projeto 
de reestruturação da ponte 
bairro Vista Alegre. Entre 
as atrasadas, a execução 
de obras de ampliação e 
reforma da escola Benedito 
Thomaz, que deveria ter sido 
entregue em 2022; a execu-
ção de recapeamento e sina-
lização viária, que deveria 
ter sido entregue em 2021, 
e a contratação de empresa 

Desatualizado, laudo do TCE aponta obras paradas ou 
atrasadas, mas boa parte estão entregues ou em finalização
Lista de contratos de R$ 208 milhões tem serviços entregues; Tribunal destaca que prefeituras não registram trabalhos

Trabalho de recuperação de rua em Pindamonhangaba; desatualização faz TCE apontar obras paralisadas
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especializada para elabo-
ração de projeto completo 
e aprovação habitacional 
para o conjunto habitacional 
"Potim B", atrasadas desde 
2019 por ajustes exigidos 
pela CDHU.

TCE – A assessoria de im-

prensa do TCE (Tribunal de 
Contas de São Paulo) infor-
mou que o relatório de obras 
paralisadas ou atrasadas é 
feito com base nos dados 
repassados pelas prefeitu-
ras. O último relatório foi 
emitido com os registros 

feitos até 11 de abril. Segun-
do o órgão, as informações 
incorretas são motivadas 
pela falta de atualização por 
parte das prefeituras sobre a 
auditoria eletrônica do TCE, 
o que deve ser feito a cada 
seis meses.

QUE TAL COLOCAR SUA SAÚDE EM DIA?

Aceitamos 
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e particular

EXAME DE IMAGEM É NA 

SANTA CASA DE LORENA

Fale conosco e saiba 

como se preparar 

para os seus exames

99239-280512

Angiotomografia

Endoscopia, Colono e CPRE

Mamografia

Raio-x *

Tomografia *

Ultrassonografia

Raio-x e Tomografia 

não precisam de 

agendamento

*

RESPONSÁVEL TÉCNICO: DR. JOSÉ REINALDO

ARAUJO VILELA - CRM: 110427 - SP

MEDICINA DA DOR
A NOVA ESPECIALIDADE DA

SENTIR DOR NÃO É NORMAL!

Santa Casa de Lorena

Agende sua consulta 99239-280512

Todas as dores, agudas e crônicas, têm 

tratamento e devem ser investigadas 

por um médico especialista no assunto. 

A Santa Casa de Lorena pode te ajudar:

Dra. Mariana Aquino, médica especialista 

em dor (CRM: 151568 | RQE: 103875);

Equipe multiprofissinal;

Centro de Diagnóstico por Imagem;

Atendimento por convênio e particular

*(consulte a cobertura do seu plano).
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